

Jun. **01**

Gaceta Universitaria



Salud: Advertencia contra el hongo negro

Aunque el hongo negro no es frecuente en el continente americano, la epidemióloga y docente de la Facultad de Ciencias Médicas, Dilcia Sauceda, no descarta la posibilidad de que la enfermedad se reporte en Honduras, y si eso ocurre, la situación sería aún más crítica. A diferencia del CO-VID-19, continuó, el hongo negro no es una enfermedad contagiosa de persona a persona, pues se transmite al inhalar las esporas que se encuentran en el ambiente.

"En las revisiones más actuales, dependiendo de la presentación y la condición previa del paciente, la mortalidad va desde el 45-95%. La presentación con mayor mortalidad es la diseminada con tasas de mortalidad entre 90-96%", indicó.

La mucormicosis afecta a personas inmunocomprometidas, es decir, a aquellos pacientes que tienen las defensas inmunitarias naturales debilitadas, y se presenta a nivel rinocerebral, pulmonar, cutánea, gastrointestinal y diseminada.

A nivel rinocerebral, los síntomas pueden variar desde cambios de coloración en la piel, específicamente alrededor de la nariz, dolor de cabeza, congestión nasal, fiebre, visión borrosa o doble, mientras que a nivel pulmonar, el paciente puede presentar fiebre, tos, dolor en el pecho, dificultad para respirar, y en el caso de que afecte el área gastrointestinal, dolor abdominal, náuseas, vómitos y sangrado digestivo.

Vacunan a centenares

de estudiantes del área de salud

El proceso de inoculación contra la COVID-19 está dirigido a los estudiantes de V y VII año de las carreras de Medicina, Microbiología, Química y Farmacia, Enfermería y Odontología de universidades públicas y privadas que realizan su práctica profesional en hospitales del país.



En el Palacio Universitario se realizó la inoculación de los estudiantes universitarios.

n el Palacio Universitario de los Deportes se inmunizó contra la COVID-19 a varios docentes y a 987 estudiantes del área de la salud pertenecientes a universidades públicas y privadas del país.

Este es un avance importantísimo para la academia debido a que vendrá a superar aquellos obstáculos que dejó la pandemia. Con la vacuna se pondrá en marcha el Plan de Retorno Seguro de la UNAH para aquellos estudiantes que necesitan cumplir con sus clases clínicas, expresó el decano de la Facultad de Odontología, Miguel Octavio Flores.

Esta jornada de vacunación desarrollada por Secretaría de Salud (Sesal) para atender a docentes y estudiantes del área de la salud fue gestionada por la Dirección de Educación Superior (DES), liderada por el rector de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras

EL DATO

Consulte el listado electrónico
de los docentes y
estudiantes vacunados contra la
COVID-19 en esta
primera etapa:
https://acortar.
link/WhNBo.

(UNAH), Francisco Herrera Alvarado.

La convocatoria la realizó la Sesal mediante un comunicado publicado el 31 de mayo del presente año, firmado por el doctor Harry Bock, jefe de la Región Sanitaria Metropolitana del Distrito Central.

El documento detalla que este proceso está dirigido a los estudiantes de V y VII año de las carreras de Medicina, Enfermería, Microbiología, Química y Farmacia y Odontología, tanto de las universidades públicas como privadas del país.

Con esta primera etapa, la Sesal se propuso inocular a los estudiantes que realizan o empezarán su práctica profesional supervisada, servicio social o internados rotatorios en centros asistenciales del país, quienes se sumarán a la primera línea de batalla contra la pandemia.

Muere mentor del Posgrado de Cirugía Plástica

Falleció el profesor Howard Smith, quien fue el mentor norteamericano de la creación del Posgrado de Cirugía Plástica y Reconstructiva de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).

Con el apoyo del profesor Smith y el doctor Luis González, entre otros académicos y durante el período de la decanatura de la Facultad de Ciencias Médicas (FCM) ejercida por el doctor Marco Tulio Medina, se firmó un acuerdo académico con la Universidad de Columbia, Universidad de Nueva York (NY) y la UNAH.

Gracias al doctor Smith, fundador de subespecialidad, han egresado 15 especialistas en Cirugía General y hasta actualmente hay otros entrenamiento. constituye el mejor legado para que los propios médicos hondureños que se subespecialicen en Cirugía Plástica y Reconstructiva ayuden a los niños hondureños con labio y paladar hendido a tener una mejor calidad de vida. wEl doctor Smith inició sus misiones quirúrgicas de cirugía de labio y paladar hendido en 1989 en la ciudad de La Ceiba, Atlántida. En 1990 se trasladó a realizarlas al Hospital Escuela, de tal manera que efectuaba constantemente cirugías durante una semana, porque ingresaba al país los sábados, realizaba evaluaciones los domingos y regresaba a la ciudad de Nueva York, después de pasar visita a los pacientes operados en la mañana antes de irse al aeropuerto.

IHSS inmunizó a 6,036 afiliados en la UNAH

La jornada inició el 25 de mayo de 2021 y contó con el apoyo de VOAE, Secretaría Ejecutiva de Desarrollo Institucional y Dirección de Comunicación Estratégica

Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS) inoculó a 6,036 afiliados, entre adultos mayores de 60 años que laboran y jubilados del Instituto de Previsión Social de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (Inpreunah), así como del Instituto Nacional de Jubilaciones y Pensiones de los Empleados y funcionarios del Poder Ejecutivo (Injupemp). En este sentido, funcionarios del IHSS agradecieron el apoyo humano y logístico prestado por la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) durante



UNAH prestó sus instalaciones para la aplica ción de la vacuna AstraZeneca.

la primera Jornada de Vacunación por la Vida, desarrollada durante cinco días en las instalaciones la Alma Máter. La vacunación del IHSS se desarrolla de manera conjunta con el Consejo Hondureño de la Empresa Privada (Cohep), fungiendo como aval, y la UNAH, quien

prestó las instalaciones del Edificio 1847 y del Consultorio Jurídico Gratuito (CJG) como establecimientos asignados para las personas que realizaron cita previa; esto en Ciudad Universitaria. También se está vacunando en UNAH-VS en San Pedro Sula.

Gaceta Universitaria

El detective Otoniel Pérez, acompañado de su incondicional amigo, el profesor e historiador Renzo Mejía, va tras el rastro de una sucesión de hallazgos dantescos en monumentos y templos históricos de la capital hondureña y corre contrarreloj para evitar un baño de sangre con matices



El escritor del libro fue entrevistado en el programa Café Presencia.

Presentan novela inspirada en Morazán

I máster Eduardo Dubón, docente de la Carrera de Administración de Empresas de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de Sula (UNAH-VS), presentó su segunda novela Las dagas del sacralizador. Esta obra expone una tra-

ma contemporánea basa-

da en la vida del general

Francisco Morazán y otros personajes protagonistas de la historia nacional que le acompañan, como José Trinidad Cabañas.

"Aborda la temática de uno de los más grandes personajes ilustres de nuestro país, como lo es el general Morazán, y el hecho histórico de la Batalla de la Trinidad", expresó.



Castellanos fue considerada por la revista Forbes como una de las 50 mujeres más poderosas de Centroamérica.

Exrectora Julieta Castellanos se jubila

Apartir del 31 de mayo del presente año, la exrectora de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), la doctora Julieta Castellanos, dejó el cargo como directora del Instituto Universitario en Democracia, Paz y Seguridad (IUDPAS) por motivos de jubilación.

"Me retiro de la UNAH con enorme gratitud por la oportunidad excepcional que he tenido; satisfecha y orgullosa del camino recorrido; consciente que todo lo hecho en estos años nunca será suficiente para devolver a esta noble institución todo lo que hace por Honduras", manifestó la académica.



Paúl Martínez, director de la Fototeca Nacional, es el desarrollador de esta investigación.

Exponen sobre Copán Ruinas en CAC-UNAH

El Centro de Arte y Cultura (CAC-UNAH) y la Galería de Arte Virtual de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras presentaron la exposición "Una historia visual de la investigación arqueológica en Copán 1885-1935", una colección de fotografías y dibujos a mano alzada o calcos hechos por los

primeros investigadores.

Hasta el momento las

primeras imágenes que se han logrado identificar corresponden a Alfred Percival Maudslay, desde 1850 a 1931, en su apoteósico proyecto "Archaology", explicó Paúl Martínez, director de la Fototeca Nacional y desarrollador de esta investigación.

El Consejo Universitario aprobó en 2008 la creación de la Escuela de Química y la Escuela de Farmacia, y desde ese momento el comité encargado de esa labor ha avanzado hacia la implementación de ambas escuelas y así cumplir con la normativa establecida en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).

Facultad de Química tendrá nueva estructura

standarizar las operaciones, contar con el perfil requerido para el óptimo desempeño de las funciones de la estructura organizativa y simplificar, así como reducir el tiempo en los procesos, son algunos de los objetivos que se persiguen con la nueva estructura organizativa de la Facultad de Química y Farmacia de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).

"Con la implementación de este procedimiento esperamos crear propuestas organizativas que armonizan el funcionamiento y el crecimiento organizacional, la elaboración del manual de **EL DATO**

La capacitación fue brindada por Marcio Agüero, director de Desarrollo Organizacional de la SEDI a funcionarios académicos de la Facultad de Química y Farmacia.

procesos y la estimación de la carga de trabajo para una distribución equitativa", expresó Marcio Agüero Rodríguez, director de Desarrollo Organizacional de la Secretaría Ejecutiva de Desarrollo Institucional (SEDI).

Consejo Universitario aprobó en 2008 la creación de la Escuela de Química y la Escuela de Farmacia, y desde ese momento el comité encargado de esa labor ha avanzado hacia la implementación de ambas escuelas. Por su parte, Doris Chinchilla, decana de esta facultad, indicó que la creación de estas unidades académicas se realiza para darle más soporte a los departamentos y finalmente cumplir con la normativa establecida. "Las escuelas deben prevalecer en todas las unidades", agregó.

También se analiza la posibilidad de crear la Escuela de Alimentos.



La Facultad de Química y Farmacia analiza fundar la Escuela de Alimentos.

La municipalidad de la Villa de San Antonio se compromete a presentar la programación de actividades, proporcionar toda la colaboración logística y de transporte necesaria, así como asegurar condiciones de seguridad de los universitarios que participen en el desarrollo de sus proyectos.

a Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y la municipalidad de la Villa de San Antonio, Comayagua formalizaron la colaboración interinstitucional que está vigente desde 2018, con el propósito de optimizar los recursos disponibles para promover el desarrollo integral de la población que recibirá atención.

En el marco del mandato constitucional de contribuir a la transformación social del país, mediante el acuer-

UNAH y la Villa de San Antonio formalizan convenio

do suscrito el pasado 15 de mayo, la UNAH se compromete a brindar asistencia técnica mediante la incorporación de profesores y estudiantes de las diversas unidades académicas, pudiendo tener un carácter inter o unidisciplinario.

Asimismo, conviene asistir a

dicho gobierno local en acciones de formación y capacitación, apoyarle en las asesorías requeridas en el campo de su competencia, realizar investigaciones y generar evidencia científica que permita a la contraparte proponer soluciones a la problemática identificada, entre otras.



Foto de archivo UNAH.